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BEZIRKSSCHÜTZENBUND INNSBRUCK 
 

Joachim Steinlechner, Bezirksoberschützenmeister 
Franz-Pernlochner-Weg 8, A6065 Thaur, ZVR-Zahl: 598799489 

 
 

Protokoll  01. Sitzung BSBI-Vorstehung 2022/23 
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Begrüßung 

BezOSM Joachim Steinlechner begrüßt alle anwesenden Vorstehungsmitglieder und dankt fürs 
pünktliche Erscheinen. Martina Chamson hat sich krankheitsbedingt entschuldigt, Manfred Schafferer 
und Andreas Vogl kommen später. Joachim wird sich bemühen, die heutige Sitzung kürzer zu halten als 
die letzte. 
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1. Genehmigung Protokoll 3. Vorstehungssitzung v. 08.02.2022 

Joachim hofft, dass alle das ausführliche Protokoll gelesen haben. Das Protokoll wird einstimmig 
genehmigt. Joachim bedankt sich bei Stefan und bittet ihn, das Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
schnellstmöglich fertigzustellen. Dieses Protokoll wird gemeinsam mit den Sitzungsprotokollen zum 
Nachlesen auf der Homepage abgelegt. 
 

2. Bericht BezOSM 

BezOSM Joachim Steinlechner handelt in seinem Bericht folgende Punkte ab: 
 
TLSB Vorstehungssitzung:  
Joachim war gemeinsam mit Michael Janz bei der letzten Vorstehungssitzung des TLSB. Es wurde wieder 
einmal viel geredet – jedoch ohne Ergebnisse.  
Joachim hat den Antrag eingebracht, dass künftig die Landes-Ehrungen auch vom TLSB zu bezahlen sind 
(Stichwort: Richtlinie Ehrungen). Er findet es widersinnig, dass das Land die Ehrungen vornimmt, diese 
jedoch vom Bezirk angesucht und letztendlich auch bezahlt werden müssen. Nach einer 45-minütigen 
Diskussion kam es zu zwei Abstimmungen. Es war anfangs nicht klar, welcher Bezirk wieviel Stimmen 
hat. Zum Glück hatte Joachim eine entsprechende Liste im Gepäck. Leider ging die erste Abstimmung 
bezüglich einer Vollübernahme der Kosten durch den TLSB negativ aus. Hierauf wurde eine Variante 
vorgeschlagen: Der TLSB soll ab Gold übernehmen. Abstimmungsergebnis: Bei 28 Stimmberechtigten 
gab es 3 Enthaltungen, 11 Leute stimmten für die Vollübernahme und 14 lediglich für eine  
Teilübernahme. Besonders frustrierend findet Joachim, dass unter den Gegenstimmen viele 
Bezirksoberschützenmeister waren. Fazit: Ab Gold aufwärts zahlt Land.  
Datenbank: Joachim hat beim TLSB das Problem mit den Anmeldungen der Veranstaltungen sowie der 
Übersicht der Teilnehmer in den jeweiligen Bewerben eingebracht. Laut TLSB sei dies alles in Arbeit. Es 
sei jedoch nicht möglich, die jeweiligen Schützen und Schützinnen mit Geburtsdatum und Klasse zu 
verlinken. Dies habe mit dem Jahressprung innerhalb eines Jahres (Saisonbeginn im September). 
Joachim findet dies für die heutige Zeit unvorstellbar. 
Projekt neuer Schießstand: Andreas Hauser hat über neues Projekt für Schießstand berichtet, kann 
jedoch nichts Näheres ausführen, weil alles noch in der Schwebe sei. Es gäbe konkrete Ideen – auch vom 
Grundstück her. Laut Joachim stehen derzeit zwei Varianten im Raum: Absam zweiter Standort wurde 
nicht bekannt gegeben. Es gibt anscheinend auch bereits Planungen/einen Konzeptentwurf durch einen 
Architekten. Jedoch weiß Joachim nicht, auf wessen Erfahrungen/Grundlagen diese beruhen. 
Die Landesliga Luftgewehr ist im letzten Jahr nicht zustande gekommen. Die Anzahl der Starter 
innerhalb einer Klasse soll endgültig geregelt werden. Auch soll es Zusammenlegungen bei zu wenig 
Anmeldungen geben. Laut Joachim muss dieses Reglement in der Schießordnung verankert werden. Er 
hat hierzu einen Entwurf von Friedl Anrain erhalten, mit dem er sich jedoch nicht auskennt. Michael Janz 
ergänzt: Derzeit gibt es eine eigene Klasse ab 3 Teilnehmern – ebenso wie einen Landestitel. (Früher 
wurde erst ab 5 Teilnehmern eine neue Klasse gemacht.) Beide – Joachim und Mike – finden das etwas 
übertrieben.  
Ehrungsanträge/Richtlinie Ehrungen: Auch hierzu hat Joachim einen Entwurf erhalten. Die darin 
angeführten Richtlinien sind mit denen des Bezirks ident. Vermutlich wurden diese einfach 
abgeschrieben und nicht entsprechend ergänzt. Joachim bleibt dran. 
 
Veranstaltungen:  
Der BSBI hat vor ca. zwei Wochen eine Einladung zur Meisterehrung der Stadt Innsbruck am Mittwoch, 
den 11.05.2022, im Congresspark Igls erhalten. Da Joachim an diesem Tag verhindert ist, wird Mike den 
BSBI vertreten und meldet sich selbst an. 
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Die noch von der BSBI-Jahreshauptversammlung ausstehenden Ehrungen der SG Hall wird bei deren 
Jahreshauptversammlung am 13.05.2022, 19:00 Uhr nachgeholt. Auch hier bittet Joachim um 
Vertretung. Wieder übernimmt Mike. Joachim wird ihm die entsprechenden Urkunden und Medaillen 
aushändigen. 
In Zukunft wird es die Möglichkeit geben, im Schießstand in Absam Dinge in einem versperrbaren 
Stahlkasten aufzubewahren. Dies bietet dem BSBI mehr Unabhängigkeit sowie einen zentralen Ort, an 
dem z.B. Medaillen aufbewahrt werden können. Joachim bedankt sich bei Arno, dass der BSBI bisher 
alles in Hall einlagern durfte. 
 
Ergebnisse Rundenwettkämpfe: Joachim möchte gerne die Ergebnisse der Rundenwettkämpfe der 
letzten Jahre auf Homepage stellen. Martin Haller hat lediglich die Ergebnisse der letzten vier Jahre 
gefunden. Christoph wird im Archiv nachschauen. Im alten Programm hat Wolfgang Isser  die Ergebnisse 
ab 2014 gefunden. Auch Joachim hat noch ältere Listen, jedoch nur der Klasse Luftgewehr. Alle 
Sportleiter sollen bitte ältere Listen suchen und sammeln und an Christoph schicken.  
Alex Wutte hat versucht, einen Namen auf der Homepage zu ändern, was leider nicht funktioniert hat. 
Er wird sich das gemeinsam mit Christoph anschauen. 
Alte Ausschreibungen sollen von der Homepage gelöscht werden. Weiters sollen nur die Ergebnisse der 
Bezirksmeisterschaften, Rundenwettkämpfe, usw. auf der Homepage veröffentlicht werden. alles 
andere kann und soll runter.  
Beim Hochladen einer neuen Datei auf die Homepage, wird diese immer ganz nach unten gereiht. 
Christoph hat sich dieses Problem bereits angeschaut, jedoch keine Lösung gefunden.  
 
Adressänderung von Voglbauer Franz (Einladung für die JHV kam retour) wurde vorgenommen.  
 
Änderung neuer OSM der SG Inzing: Die Aktualisierung des Namens auf Ziegler Thomas wurde bereits 
vorgenommen.  
 
Medaillen: Wie in der letzten Sitzung besprochen, hat Joachim je 100 Stück Medaillen in Bronze, Silber 
und Gold bestellt. Jeder Sportleiter, der Medaillen braucht, soll sich mit Manni, Christoph, Wolf oder 
Joachim in Verbindung setzen. Die noch in Wattens lagernden Restbestände wurden großteils 
verbraucht. Im Zuge der Medaillen-Anschaffung hat Joachim auch das Formular für die 
Veranstaltungsabrechnung entsprechend angepasst. Es gibt nun eine zusätzliche Zeile, in der die Anzahl 
der ausgehändigten Medaillen eingetragen wird. Das Formular ist bereit auf der Homepage unter 
„Protokolle – intern“ abgelegt. Es muss somit künftig niemand mehr zur Firma Pichl fahren. (Ausnahme: 
Tafelen für Rundenwettkämpfe) Auch ein neues Beschriftungsgerät für größere Etiketten wurde 
angeschafft, welches einwandfrei funktioniert – auch in Verbindung mit einer Excel-Liste.  
 

3. Kassabericht 

Peter Heiss berichtet: 
Derzeitiger Kassastand: € 30.503,14 
 
Einnahmen:  
€ 794,21 – 4. NPO-Förderung 
€ 4.000,-- - Subvention der Stadt Innsbruck für die Innsbrucker Gilden 
Abzüglich € 4.000--, die an die Innsbrucker Gilden weitergegeben werden, sowie der ausständigen 
Mitgliedsbeiträge säumiger Gilden, beläuft sich der Kassastand auf ca. € 28.500,--. 
Der Mitgliedsbeitrag an den TLSB wurde bereits bezahlt. Es wurden keine Ausgaben verbucht.  
Wolfgang Kröss schreibt ein Mail an die Innsbrucker Gilden mit bitte um Rückmeldung bis Ende Mai, ob 
Wettkämpfe durchgeführt werden. € 400,-- werden vom BSBI einbehalten, weil die Stadt Innsbruck trotz 
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Rückmeldung, dass es in diesem Jahr in Innsbruck um eine Gilde weniger als im Vorjahr gibt, dennoch € 
4.000,-- (statt € 3.600,--) an Subvention überwiesen hat. 
Alex Wutte fragt Joachim, ob er seine Abrechnung weitergegeben hat. Joachim hat ihm die Abrechnung 
zur Unterschrift übermittelt und die unterschriebene Abrechnung an Peter Heiss weitergegeben.  
 

4. Kurzberichte Sportleiter 

4.1 Sportleiter SPL-LG Jugend     Andreas Vogl 

Bei der Staatsmeisterschaft konnte in der Mannschaft 4 x Gold und 1 x Bronze erzielt werden, im 
Einzelbewerb 1 x Silber. 
Die Siegerehrung des Jugendcups wurde bereits durchgeführt. 
Die Jugend des BSBI war im Vergleich zu den letzten Jahren heuer eher schwach vertreten. Andreas 
wünscht sich, dass die Teilnahme sowie die Motivation im nächsten Jahr wieder steigen. Die Jugend 
kommt teilweise nicht mal mehr zur Qualifikation, da das Limit zu hoch angesetzt ist wie Isser Wolfi 
berichtet. Es gab diesbezüglich eine Diskussion mit Kramer Christian. 
Der TLSB übernimmt weder Fahrtkosten noch Taggeld, wenn das Limit von 600 Ringen nicht erreicht 
wird. Joachim ist dies absolut neu und er ärgert sich sehr über diese Vorgehensweise, zumal der TLSB im 
letzten Jahr einen Gewinn von über € 60.000,-- erzielt hat. Joachim wird dementsprechend urgieren. Es 
schaut so aus, als würde sich der TLSB mit seinen Richtlinien am ÖSB orientieren.  
 

4.2 Sportleiter LG     Martin Haller  

Starter bei der Bezirksmeisterschaft: 40 Jugend, 32 Allgemein, , 11 Mannschaften, 12 Mix-Teams. Die 
Ergebnisse sind auf der Homepage veröffentlicht. 
Staatsmeisterschaft: 22 Teilnehmer:innen. Erreichte Plätze: Senior 2: Gold, Seniorinnen 1: Silber, 
Mannschaft Seniorinnen 1: Gold, Jugend 2 weiblich: Silber, Jugend 2 Mannschaft: Gold, Jungschützinnen 
Mannschaft: Gold, Frauen: Gold und Silber, Mannschaft Frauen: Gold und Bronze, Juniorinnen 
Mannschaft: Gold, Junioren: Bronze, Junioren Mannschaft: Gold und Silber. Leider hat bei diesem 
letztgenannten Bewerb der zweite Platz keine Silber-Medaille erhalten. Die Argumentation lautete: 
Nachdem der Drittplatzierte (Steiermark) disqualifiziert wurde und somit nicht alle Stockerl-Plätze 
belegt sind, gibt es für Silber keine Medaille. Martin findet diese Vorgehensweise/Richtlinie sehr traurig. 
 
Joachim regt bezüglich Bezirksmeisterschaften an, ab dem nächsten Jahr in der allgemeinen Klasse bei 
Herren, Frauen und Junioren nur noch 40 - anstatt der bisherigen 60 - Schuss schießen zu lassen. Seiner 
Meinung nach mag niemand mehr 60 Schuss schießen, außer für die Qualifikation zur 
Staatsmeisterschaften. Andreas möchte die Junioren hier lieber ausnehmen, was Joachim einleuchtet. 
Dies wird nach einer etwas längeren Diskussion so beschlossen. Martin und Joachim werden darüber 
noch einmal reden.  
Joachim hat auch beim Land angeregt, eine Eliteklasse bei den Landesmeisterschaften einzuführen.  
 

4.3 Sportleiter LGA/KKA     Wolfgang Isser  

Wolfgang berichtet: Bei der Bezirksmeisterschaft gab es 24 Teilnehmer in der Disziplin sitzend und 44 
Teilnehmer in der Disziplin stehend.  
Bei der Staatsmeisterschaft nahmen 8 Schützen teil, wobei einmal mit der Mannschaft Silber erzielt 
werden konnte. 
Die KK-Ausschreibung für aufgelegt, stehend und sitzend sowie die Ausschreibung für die 
Bezirksrundenwettkämpfe geht demnächst raus (online-Melder).  
In der Disziplin aufgelegt gibt es nicht viele, die im Sommer KK schießen. Wolfgang überlegt, eventuell 
einen Sommer-Cup mit Ergebnis Abgabe 1 x/Monat abzuhalten. Er hat dies auch schon an die 
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Mannschaftsführer weitergegeben und nach Interesse gefragt. Er wartet hier derzeit auf 
Rückmeldungen. 
Weiters möchte Wolfgang im September an einem Tag das Finale gemeinsam mit der letzten Runde der 
Rundenwettkämpfe abhalten (gleich wie bei der Jugend). Er hofft somit auf vermehrte Teilnahme. Die 
Vorstehung findet diese Idee grundsätzlich gut. Im Anschluss soll gleich die Siegerehrung der 
Rundenwettkämpfe stattfinden. 
Tafelen: Wolfgang hat das Thema bei Manfred Schafferer angesprochen. Er möchte sich das gerne 
preislich anschauen und die Tafelen vereinheitlichen (manche aus Glas, manche aus Holz, usw.). Joachim 
verweist auf das beschriftungsgerät. Wolfgang möchte aber bei den beschichteten Holz-Tafelen mit 
Laser-Gravur bleiben. Joachim bittet Wolfgang, für die nächsten Bezirksrundenwettkämpfe die 
entsprechenden Tafelen zu bestellen. Es sollte das neue Logo angebracht werden.  
Martin Haller hat nur noch 26 Holz-Tafelen. Das ist für die nächste Saison zu wenig. 
 

4.4  Sportleiter Vorderlader      Michael Janz 

Dieses Wochenende (Samstag und Sonntag) findet der internationale Wettkampf. Michael lädt die 
Vorstehung herzlich zum Zuschauen ein. Es werden Schützen aus ganz Österreich vertreten sein und es 
wird leistungsmäßig sehr viel geboten.  
Am 07. und 08. Mai findet die Bezirksmeisterschaft statt. Für die an diesem Wochenende gleichzeitg 
stattfindende Jahreshauptversammlung hat sich Michael bereits entschuldigt. 
Die Landesmeisterschaft findet im Juni statt. 
Noch zum IWK: Michael hat von Bea (Restaurantpächterin) die „erfreuliche“ Nachricht erhalten, dass sie 
aufgrund von Urlaub nicht da sein werden. Michael ärgert sich, dass er das erst recht spät erfahren hat. 
Zum Glück konnte Michael bereits ein Catering organisieren. Gekocht wird jetzt im Vorraum des 25 m 
Pistolenstands, gegessen wird an Stehtischen.  
 

4.5 Sportleiter LP1/LP5    Alexander Wutte 

Alexander bedankt sich – speziell bei Wolfgang – für die Unterstützung bei der Bezirksmeisterschaft 
Luftpistole. Es gab 29 Starts in 3 Disziplinen (inklusive aufgelegt). Bei der Staatsmeisterschaft konnte nur 
die Mannschaft Senioren 1 passable Ergebnisse erzielen. In der Männerklasse kam niemand ins Finale.  
Besonders erfreulich findet Alexander, dass zwei Jugendlich an der Bezirksmeisterschaft teilgenommen 
haben.  
 

4.6 Sportleiter LGA     Arno Gufler 

Arno hat nichts zu berichten. In seiner Disziplin ist derzeit Sommerpause 😉 
 

4.7 Sportleiter FP     Kathrin Wild  

Kathrin starte nächste Woche mit den Rundenwettkämpfen in Arzl, Absam und Hall. Ende Juni/Anfang 
Juli wird die Bezirksmeisterschaft abgehalten. (Diese wurde um eine Woche vorverschoben.)  
 

4.8 Sportleiter GK    Peter Schinnerl  

Bei Peter war bis vor Kurzem Schießpause. Jetzt startet er mit folgenden Trainingszeiten: Montag von 
17:00 bis 19:00 Uhr, Dienstag von 13:00 bis 17:00 Uhr. Die Bezirksmeisterschaft wird im Juni abgehalten.  
 

5. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
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6. Termine 

Was? Datum Uhrzeit Wo? 

IWK Vorderlader 22. – 24.04.2022   

Höttinger Scheiben-Stutzen-Schießen 30.04. – 01.05.2022  Hötting 

Jahreshauptversammlung  TLSB 07.05.2022   

Bezirksmeisterschaft Vorderlader 07./08.05.2022   

Landesmeisterschaft Vorderlader 11./12.06.2022   

    

Bezirksmeisterschaft KK 50m 24.06.2022   

Bezirksmeisterschaft KK 50m 25.06.2022   

FFW-GP Bezirksmeisterschaft 25.06.2022   

VL ÖSTM & ÖM (Kugel) 01./02.07.2022  Bad Zell 

Landesmeisterschaft KK 50m 16./17.07.2022   

RWS - Jugendcupfinale - Kleinkaliber 06./07.08.2022   

ÖSTM-Kleinkaliber 50/100 Meter 24. - 28.08.2022   

Arge-Alp Cup  22. – 24.08.2022   

Landesliga – Finale KK 04.09.2022   

Bezirksmeisterschaft KK 100m 11.09.2022 Hall  

Schützenschnur-Schießen 13./14.09.2022 Hall  

Landesmeisterschaft KK 100m 17./18.09.2022 Hall  

    

 

7. Allfälliges 

Joachim: Situation COVID-19: Alle Maßnahmen sind aktuell aufgehoben und betrifft nur 
Veranstaltungen mit mehr als 500 Personen.  
 
Martin Haller:  Für Rundenwettkampf in der nächsten Saison soll im online-Melder der Ringschnitt in der 
Ergebnisliste aufscheinen. Der richtige Link muss online gestellt werden.  
 
Christoph Wirtenberger: Die Landesdatenbank bietet bei Anmeldungen von Mannschaften die 
Möglichkeit, eine fix fertige Rechnung auszudrucken. Hier gibt es jedoch ein Problem mit Teilbarkeit des 
Nenngeldes durch die Anzahl der Schützen. Christoph regt eine vorbereitende Anpassung des Startgelds 
auf € 21,-- an. Dies wird einstimmig beschlossen. Dies ist jedoch nur bei einer Durchführung ohne 
Nennungsänderungen möglich. Wenn jemand unentschuldigt fernbleibt, wird das Startgeld einbehalten. 
Joachim passt das Formular an.  
 
Christoph Wirtenberger: Auf der BSBI-Homepage gibt es den internen Punkt zum Ablegen von 
Dokumenten. Er hat für sich bei Onedrive eine Cloudrive angelegt. Er regt an, diese online Dokumenten-
Sammlung gemeinsam zu nutzen. Die Nutzung ist bis 5 GB kostenlos, über jedes Smartphone via App 
abrufbar (auch Apple). Die Vorstehung ist damit einverstanden. 1 TB kostet € 7,--/Monat, 6 TB für € 10,--
/Monat. Joachim bittet Christoph, alles einzurichten und die entsprechenden Zugangslinks zu 
verschicken. 
 
Joachim bedankt sich bei allen fürs Kommen, wünscht einen schönen Sommer und erfolgreiche 
Wettbewerbe und beendet die Sitzung um 21:40. 
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Bezirksschriftführer Stefan Zwanzleitner 




